
! ! ! !蒋守刚有个小本子! 估计还

是工作时留下来的工作手册" 里

面密密麻麻写着很多字! 包括队

员的电话号码! 活动时的经费分

配! 甚至还有哪个队员何年何月

何日在哪里跑出什么成绩" 最细

的是! 本子上居然还记着队员比

赛时用的号码簿是多少! 清清爽

爽" 老蒋说!像这样的本子!他家

里有很多!昨天只带来其中一本"

大华长跑队队员都知道一个

口号!#重在健康$重在参与$重在

提高%!这是建队后分别对长跑队

老$中$青三代跑步者提出的不同

目标"

这些年! 长跑队的工作越来

越多!老蒋有些忙不过来!还找了

几个帮手!大家都不计报酬!热心

为队友服务"本子上记录的只是一

小部分内容!没记录的不胜枚举"

比如!前阵子!一位从江西来

上海务工的队友生病了! 家人不

在身边! 队友第一时间把他送到

医院!先是垫付了 !"""元的入院

费!后来因病要开刀!队友二话没

说又掏 !万手术款"入院的日子!

老蒋组织队友 #$小时轮番陪护"

这一陪就是一个多礼拜! 病人家

属从外地赶来! 见到此情此景无

不动容" 一个异乡客!因为长跑!

和一帮可爱的上海跑者结缘!你

能说!这不是人生一大幸事吗"

钟喆

! 篮网一路下滑的战绩!让基德明白

好球员不一定是好教练 图 !"#

! ! ! !上视五星体育频道今天

!" 时 #$ 分将转播 %&' 青岛

与上海比赛实况!

央视五套明天 ()时 *+分

将转播 ,&'勇士与湖人比赛
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! ! ! !是否还记得!"#最贵球队的夺
冠宣言？新赛季伊始，俄罗斯金融寡
头普罗霍洛夫掷下$%&'亿美元打造
的“银河战舰”篮网队，以'胜(负的
战绩暂列东部倒数第二。退役&天就
成为主教练的基德，帅位摇摇欲坠。
)*+!篮球专家大卫·索普毫不留情
指出，基德是!"#最差的教练，他还
有很长的路要走。

好球员不一定是好教练，两者
之间不能划等号。基德曾两次带领
篮网杀入!"#总决赛，两夺奥运会
男篮金牌。但现在，倒基的呼声，正
越来越高。
基德创下了!"#角色转换最快

的主教练历史。不过，根据一位匿名
球探的观察，暂停时，基德根本就不
干什么实质性的事，“约翰·韦尔奇
在布置进攻，弗兰克负责防守，我不
知道基德干了什么。”这名匿名球探
说道。再来看看电视转播镜头，果
然，基德很多时候像个助教，只是站
在一边给球员打打气而已，不画战
术板，不布置进攻和防守战术。基德
也诚恳表示，愿意承担所有批评。

但，态度不能解决根本问题。篮

网应该炒掉基德吗？他还有'年多的
合同，但违约金对俄罗斯寡头普罗霍
洛夫而言不是问题，赋闲在家的名帅
还不少，换掉基德是分分钟的事。越
来越多的业内人士认为，基德或许成
为新赛季第一个被解雇的教练。

然而，基德恰恰是普罗霍洛夫
一手钦点的，“我一直在寻找不同
于传统的教练，我们需要一个意志
坚韧的教练，基德就是这样的人，
他身上有我们需要的宝贵品质。”
普罗霍洛夫说。总经理比利·金也
支持基德，“他的确还在学，但总有
一天，他对比赛的感觉会显现出
来。我知道这一切需要时间。”目前
看来，更衣室也对基德保持信任。
球队一直在输球，即便是加内特、

皮尔斯这样的老将，在败局已定的
情况下，也还是在玩命。当初，正是
基德说服了加内特和皮尔斯，才使
得普罗霍洛夫得以打造这艘银河
战舰，在!"#，没有哪个教练能像
基德有这样的号召力。
上赛季，“豪华版”湖人最终黯

然收场；本赛季，篮网几乎就是湖人
的翻版。一掷千金“砸”出个令人咋
舌的全明星阵容，但同样，战绩与投
入不成正比。
作为球员，基德是无可争议的

大师，但教练基德，显然是个菜鸟。
重金织网的普罗霍洛夫，目标是夺
冠，而不是让篮网成为“烂网”，那
么，他给基德还会留下多少实习时
间呢？ 本报记者 陶邢莹

! ! ! !马拉松火了，大华长跑队是最
直接的见证者。这个最初只是两三
个长跑爱好者自娱自乐的小天地，
如今成了两百来位长跑者的乐园。
“这两年，陆陆续续有不少长

跑爱好者找来，想加入我们长跑
队。要一下子扩充太多人，也没那
么多精力，只好婉言谢绝。我们首
先要保证大华长跑队现有的这些
队员能在这个大家庭里开心、安心
跑步。他们几乎都能跑半马和全
马，有的一年甚至可以跑几个马拉
松。”昨天下午，大华长跑队创始人
蒋守刚谈起自己甜蜜的烦恼，一脸
幸福。

,-年前，大华地区真正称得上
跑过马拉松的只有李海云一人。那
会儿，跑步氛围也不像今天这么浓
厚。,--,年，大华公园对外开放，健
步的人不少，但真正跑步的也就两
三个。平时，这几个人最喜欢做的
一件事是听李海云讲马拉松故事。
几年时间里，李海云的故事你传
我，我传你，公园里跑步的氛围开
始形成气候。'年后，.位常跑步的
居民相约去跑杭州马拉松。结果，
徐美丽半程拿到第五名，这对大华

地区的马拉松发展触动不小。看着
跑步的人气越来越旺，一年后，蒋
守刚和几个长跑爱好者一起组建
了大华长跑队。
罗马不是一天建成的。从半程

过渡到全程马拉松跑谈何容易。最
初的日子，全马对于长跑队里绝大
多数队员来说，只是梦中才能出现
的场景。

边训练边摸索，建队两年后的
北京国际马拉松赛，大华长跑队去
了二十几个“壮士”征战全程马拉

松。发令枪响后，队员个个在规定
的 /小时内跑完了 .,%$&/公里的
距离。从此，参加马拉松在大华长
跑队不再是神话。

近几年，大华长跑队很多队员
一起征服了海拔 '01-米的西藏马
拉松赛。“后来，我们统计了一下，
去跑西藏马拉松的队员平均年龄
/(岁。”队员孙继昆参加了黔东南
百公里超长马拉松赛，队员黄德还
专门去希腊参加了纪念马拉松
,/--周年的马拉松赛，他们的足迹

已经开始遍布世界。
值得一提的是，,-$-年，长跑

队打算去到台湾参加马拉松。“因
为当时还没有开放自由行，所以最
初组委会谢绝了长跑队的请求。”
为此，蒋守刚专门写信给台北市市
长郝龙斌。最终得到答复：欢迎上
海的长跑爱好者来台北。那次，'/
位大华长跑队的队员一起去了祖
国宝岛，还有一名队员在 0-岁以
上半程组跑出第五名的佳绩。

今年 /月，辽宁全运会马拉松
赛期间，蒋守刚带着队员乘火车，
坐 '1个小时的硬座赶去参赛。“能
参加这么高规格的比赛，和很多专
业选手在一起跑步，我们心满意
足。”蒋守刚说，尽管路途辛苦，但
跑到终点的时候，所有的舟车劳
顿，都是值得的。这，就是马拉松的
魅力。

上海国际马拉松 $,月 $日发
枪。赛前，队员们摩拳擦掌，精心做
着各种准备。蒙牛集团出资赞助了
大华长跑队。“这是我们建队以来，
收到的第一笔赞助。我们会用好这
笔费用，帮助更多队员。”

本报记者 钟喆
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参加马拉松不再是神话
———上海大华长跑队的成长故事

小本子

基德少根基 篮网成烂网
重金“织网”成绩却暂列东部倒数第二

! 参赛者的奇装异服也成为马拉松赛的一道风景 本报记者 周国强 摄

! 大华长跑队员孟君华&中'$钱

耀祖&左'$孙继昆参加黔东南百

公里超长马拉松赛后合影 图 $#

! 马拉松赛正受到越来越多长跑爱好者的喜爱!其中就有大华长跑队的身影 本报记者 周国强 摄
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